

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

DE CAPA CAIDA.

¡Que lástima!

Una situacion como esta no merecia ciertamente que la fortuna la volviese las espaldas.

Comprenderíamos el contratiempo si se tratase de un gobierno impopular y reaccionario, y no nos costaria gran violencia explicarnos el desastre si le hubiese ocurrido á uno de esos ministerios de ciento en boca, que abrigados por su propio desprestigio, á poco són bailan.

La suerte tiene caprichos crueles, inexplicables y misteriosos.

Un ministerio como este, que andaba tras de descubrir la fórmula de la inmortalidad, ó por lo menos la del elixir del doctor Bálamo, y que llevaba sus investigaciones tan adelantadas que hacia concebir á los investigadores las esperanzas mas legítimas y lisonjeras, no merecia que la fortuna harta de prodigarle sus caricias, empezase á enseñarle los dientes; que precisamente era lo primero tambien con que la fortuna se encontraba al tropezar con el ministerio. ¡Los dientes!

Y la verdad es que para los que como nosotros tienen el corazon harto sensible á las desgracias ajenas, el cuadro que el Gobierno presenta, mal trecho y mal parado, no puede menos de producirles un sentimiento de conmiseracion y de lástima que entenece.

En vano los periódicos gubernamentales les tratan de ocultar valientemente la magnitud del desastre, presentándose á los ojos del público con el traje de gala de las ilusiones que se permitian gastar á diario.

Ya todo el mundo observa que el traje está gastado y roto, y las ilusiones tan averiadas, que probablemente nadie las tomara por su cuenta.

Para colmo de penas, el señor Cánovas puede hablar poco y el señor Romero quiere hablar mucho.

La desgracia, compadecida de la conciliacion, le ha concedido un armisticio, que vencerá el dia menos pensado, pero que vencerá ineludible y fatalmente.

Detrás de la primera notificacion vendrá el requerimiento, y detrás del requerimiento la sentencia definitiva.

¿Qué será entonpes de ese flamante partido liberal-conservador, plantel inmenso de patricios ilustres, que hoy bullen y se agitan todavía como sabandijas á quienes van á desalojar de su agujero?

Pretendientes sin distrito y cesantes sin recomendacion.

Millares de roedores que no tendrán nada que roer. Moléculas imperceptibles, átomos infinitesimales, que irán á perderse en el mundo político sin que nadie siquiera advierta su existencia.

¡A defenderse, conciliados!

El porvenir es pavoroso y la fortuna empieza á reirse en vuestras barbas.

Lo que hoy es un dolorcillo de cabeza, mañana se convertirá en una afeccion al estómago, probablemente crónica, y acaso, acaso incurable.

Pero sois tan ciegos y estais tan obcecados que creéis no haber pasado del primer plato todavía, cuando os están sirviendo los postres.

Se os habia figurado que el festin no tendria término y no queréis comprender que se ha agotado la

lista.

En dos años ó en año y medio todo lo habeis consumido.

Prestigio, autoridad moral, representacion, crédito, confianza, seguridad personal, libertad de imprenta, organismo político de los partidos, pureza constitucional, respeto parlamentario...

Todo lo habeis devorado.

Teniais un capital, si no ostentoso, suficiente para vivir con modestia en la opinion pública y lo habeis derrochado.

Contabais con unas circunstancias tan favorables como á pocos gobiernos han rodeado, y lejos de explotarlas, las habeis esterilizado con vuestros errores y miserias.

Disponiais de una confianza absoluta y omnimoda, y, lejos de aparecer dignos de ella, os habeis hecho blanco de las sospechas y antagonismos de todas las parcialidades políticas.

Se os ha dispensado una tolerancia noble y generosa en vuestros desaciertos, y habeis abusado de ella hasta el punto de traducirla por debilidad.

Se os ha esperado en el cumplimiento de vuestras promesas y habeis contestado á la concordia con soberbia y á la lealtad con arrogancia y anatemas.

¿Qué os queda?

Haced el inventario y sacad la nota del activo.

En el «haber» no os queda nada, y en el «debe» ya no cogen en el libro las partidas.

Ya no contais, ni aun con lo mas indispensable para vivir.

La fortuna, ayer tan complaciente, os trata ya con ensañamiento y os sostiene por lástima.

Ya vivís de prestado, y, casi casi, de limosna.

(«Parlamento.»)

Seccion de noticias.**RUSIA.****Soldados y cosacos.**

El soldado ha sido por mucho tiempo en Rusia una «cosa,» no un hombre.

Sujeto al infamante castigo de kunt y á la carrera de baquetas, apuraba la copa de la abyeccion y se reia de la dignidad.

¿Qué era la dignidad para él?

Nada; un nombre que no tenia aceptacion en su idioma; una palabra sin valor, que para nada la necesitaba.

En su estúpida mirada se reflejaba la sorpresa cuando las huestes de Napoleon I incendiaban sus mejores ciudades y barrian con sus cañones los batallones eslavos.

Los popes les dijeron luego que aquellas gentes eran los enviados de Satanás, que imperaba en Occidente.

Esto es todo lo que el soldado ruso aprendió de aquella guerra, y la idea que se le hizo concebir de lo que era Occidente.

Por eso quemaban sus aldeas para destruirlos por el frio.

Los hijos de Satán, privados del fuego, morirían de seguro.

Educado así un pueblo, y sin tener conciencia de su valor, no es estraño que huyera espantado como rebaño de ovejas cobardes, y que atribuyera á un poder sobrenatural el valor de aquellas legiones.

Ignorante y fanático el soldado, no era un hombre, como ya hemos dicho; era una máquina, máquina que probó cuan poco valia ante la guerra de Crimea.

El ejército ruso era entonces una horda, y sucumbia impotente ante los ejércitos de otras naciones.

Hoy es ya otra cosa.

Los descabros de Crimea y la guerra de Napoleon I hizo pensar á los czares.

Alejandro comprendió al fin que á sus soldados faltaba algo que los demás tenían.

Abolió las carreras de baquetas y el kunt, y fundó escuelas en sus cuarteles.

Al látigo, que degrada, opuso el libro, que enseña.

A la ninguna consideracion las opuso todas.

Mejor alimentado y mejor vestido el soldado gana mas.

Se le enaltece por el trato y se le eleva en condicion.

Sabe que vale y procura darlo á conocer.

Antes tenia cerradas todas las puertas, sin que su esfera pudiera ampliarse.

Hoy tiene abiertos todos los caminos, y el hijo del aldeano puede llegar á ser general del imperio.

Por eso el soldado que hoy va contra la Puerta no es el soldado de Crimea y Moscow.

Aquel huia espantado, y éste se dejará matar; aquel lo espera todo del cielo, y éste confia tranquilo en su patriotismo y valor.

El cosaco del Don, del Ural y del Volga no ha entrado jamás en la antigua organizacion.

Activo y batallador, vive en su estepa, dispuesto á combatir y á luchar con fé.

Procedente de Ukrania, es el esclavo de fé y de raza.

Predomina en él sobre todos los sentimientos el sentimiento pátrio.

Su aldea, mas que un pueblo, es un campamento.

Centinela avanzado de la frontera oriental asiática, vive siempre en acecho como el cazador furtivo.

Su caballo y su lanza son prendas personales.

Desde niño vive con el primero, y acaricia á la segunda.

Oye contar estasiado los hechos de sus padres por boca de los ancianos.

En aquella mansion del valor, solo se escuchan proezas.

Un cobarde entre ellos es planta exótica; no se concibe ni se comprende jamás.

Los mas nobles se disputan hoy el mandar á estos bravos.

Donde ellos están es segura la victoria.

La guerra sin cuartel es su ideal; él no pedirá gracia como vencido porque se deja matar.

Nace para soldado y vive como soldado.

Cuando le llama la guerra, es un gran dia para él.

Dilata la nariz y huele la presa.

Por eso en la guerra de la invasion en Francia se le llamaba salvaje, amenguando su valor.

Tales son los hombres que estos momentos pelean con el czar Alejandro.

Lleva un ejército de hombres contra una horda

de fanáticos.

El triunfo se presiente comparando á los dos.
Hé aquí los ligeros apuntes que prometimos del imperio de Rusia.

(«El Constitucional.»)

LOS DARDANELOS.

El estrecho que lleva este nombre, que sirven de punto de contacto entre el archipiélago griego y el mar de Mármara, mide casi 40 millas de estension. Su título se deriva, á no dudarlo, de la antigua ciudad de Dardanus, sobre la ribera Oriental.

Cuatro fortificaciones conocidas con el nombre del estrecho, dos de cada lado, guarnecen la vía hacia Constantinopla desde el Mediterráneo; pero, no obstante, buques de guerra en varias ocasiones han conseguido forzar su paso sin recibir daños de consideracion.

Los dos fuertes, uno frente al otro, en la embocadura del archipiélago, fueron construidos en 1650 por Mohamed IV, para proteger su escuadra contra los ataques de los venecianos, quienes osaban hostilizarle hasta en plena vista de los enemigos; estos se conservan en bastante buen estado, á pesar de los siglos de existencia, pero como el canal en aquella localidad mide casi cinco millas de diámetro, los hace inútiles para la defensa contra el andar rápido de los buques modernos de guerra.

Los dos fuertes en la embocadura dominan el estrecho en un punto que mide escasamente unas 800 varas de diámetro, donde se podría estorbar el paso por cadenas estendidas de uno á otro lado.

De ambos lados, la principal defensa consiste en fuertes baterías sobre el agua, puesto que los fuertes caerían como barajas ante los fuegos de artillería moderna.

Estas baterías están dotadas de artillería del mas grueso calibre y de la mas moderna construccion.

Del lado de Asia, un miserable pueblo se destaca del antiguo fuerte y del lado del Norte una punta baja de tierra se interna al mar.

Esto se supone fuera del local de la antigua Abydes.

Otra punta idéntica se interna de la orilla de Europa, y aquí se supone fuese punto en que el famoso Xerxes construyó el renombrado puente, uniendo los dos continentes.

Este es el lugar por donde Alejandro el Grande penetró en el Asia con sus legiones. Tambien es el sitio por el que Leandro nadó á través, desde Abydos, con el propósito de visitar á Hero en Sestos.

En 1357, Soliman cruzó con su ejército el Estrecho por aquí, plantando el estandarte de la media luna en terreno de Europa.

Siempre fué política tradicional del gobierno turco no permitir que buque de guerra extranjero alguno atravesase dicho Estrecho, lo que fué tácitamente reconocido por la Europa en 1841, y fué reafirmado despues en el tratado de París de 1856.

Un comandante de la marina de los Estados- Unidos, fué el primero en quebrantar dicho precepto, puesto que al mando de la fragata «Wabash,» en noviembre de 1858, so pretesto que, como su gobierno no habia sido copartícipe en dicho tratado de París, no estaba obligado á respetar sus cláusulas y estipulaciones, así que conservó los Dardanelos y fué á fondear frente á Constantinopla.

El gobierno de Turquía no se le antojó ofenderse por este acto, sino antes por el contrario, le acordó una cordial acogida.

Esta cláusula restrictiva fué finalmente derogada en 1870, y desde entónces la navegacion por el Estrecho ha sido libre para todos.

BANDO CURIOSO.

Un periódico de París copia del «Diario oficial» de la Sublime Puerta el texto del bando de policía referente al que llama capricho antipatriótico de las elegantes de Stambul por las modas parisienses. Dice así:

«Algunas mujeres turcas, olvidadas de su propia dignidad, se pasean en las calles y en los bazares ataviadas con vestidos poco conformes á los usos y reglamentos establecidos. En lugar de que sus «ferediés» sean de un color sério y uniforme, ostentan los colores mas virtuosos y variados. Sus «yachmks,» léjos de ser de una tela tupida, son de la mas lijera gasa. En lugar de llevar sus piés calzados con la antigua y sencilla babucha amarilla, los aprisionan en tan ridículo como incómodo calzado á la francesa. Situacion tan irreverente á que las damas turcas han llegado, debe desaparecer sin pérdida de tiempo.

En su consecuencia, de orden de S. M. el sultán, se han tomado las medidas mas severas para evitar que la vista de tan escandaloso espectáculo aflija á las gentes honradas.

Al efecto, por el ministerio de policía se han nombrado «mussetichs» (agentes secretos) que ejercen una especial vigilancia en calles y bazares.

Todo agente que encontrare á una dama turca paseando en Suddji-han, Tchicout, etc., ó que la vea entrar en almacenes de cualquier clase, yendo en trajes de moda ilegal, estará obligado á informarse por los criados de la dicha dama, de su nombre y domicilio; en caso de que vaya sola, la seguirá de léjos hasta su casa, donde tomará los citados informes.

Tan luego como el ministro de la policía se halle informado por el agente del nombre de la delincuente, se apresurará á dar aviso á su familia, invitándole al mismo tiempo á no dejarla salir sin el vestido reglamentario.

Toda dama turca que, despues del primer aviso, sea cogida en reincidencia del uso de vestido ilegal, será condenada á una multa.

(«Crónica de Cataluña.»)

Hé aquí el texto de la comunicacion dirigida por lord Derby al conde Schouvaloff y el de la del príncipe Gortschakoff al conde Schouvaloff, de que se ha dado ya un extracto por el telégrafo:

Foreign-Office 6 de mayo de 1877.

Señor embajador:

Tengo el honor de acusar á V. E. recibo de la comunicacion de 6 del corriente, en la cual me participais que os disponeis á partir para Rusia en uso de licencia por corta temporada. Como V. E. tendrá á no dudarlo, ocasion de conferenciar con su gobierno, aprovecho esta circunstancia para someter á su apreciacion algunas consideraciones de gran importancia para el buen acuerdo futuro entre la Gran Bretaña y Rusia. No es el ánimo del gobierno de S. M. la Reina, volver á ocuparse en la cuestion relativa á la justicia ó á la necesidad de la presente guerra; pues que ha manifestado ya su parecer sobre este punto y no seria de ninguna utilidad una mas estensa discusion. El gobierno de S. M. la Reina ha aceptado los deberes que le impone el estado de guerra y sin pérdida de tiempo ha proclamado su neutralidad. Desde el primer momento advirtió á la Puerta Otomana que no debia contar con su apoyo y que se hallaba muy decidido á seguir con toda imparcialidad la línea política trazada en este sentido, mientras no se hallasen comprometidos en la lucha mas intereses que los de Turquía.

El gobierno de S. M. cree al mismo tiempo que es útil que no se suscite ninguna mala inteligencia tocante á su posicion y á sus intenciones.

Si por desgracia llegase á propagarse la guerra actual, podrían verse comprometidos ciertos intereses que el gobierno inglés está obligado y resuelto á defender y le ha parecido oportuno definir con toda la claridad que permiten las circunstancias cuales son los mas importantes de estos intereses. En pri-

mer lugar figura la necesidad de conservar abiertas, intactas y sin interrupcion las comunicaciones entre Europa y Oriente, por el canal de Suez. Cualquiera tentativa de bloqueo ó de intervencion de cualquiera clase que fuere en el canal ó en sus orillas consideraría Inglaterra como una amenaza para la India y como un grave atentado al comercio del mundo. La mas mínima disposicion que se adoptare sobre estos dos asuntos en uno ú otro sentido, y el gobierno inglés espera que ninguno de los beligerantes tiene la intencion de adoptar ninguna, haria imposible la conservacion de su actitud de neutralidad pasiva. Los intereses comerciales y financieros de las naciones europeas se hallan tan empeñados en Egipto que las potencias neutrales no podrían ver con indiferencia un ataque contra ese país ó su ocupacion, ni siquiera temporal, con miras estratégicas y en ningun caso lo toleraria de seguro Inglaterra. La importancia de Constantinopla así bajo el punto de vista militar como bajo el punto de vista político y comercial es conocido demasiado generalmente para que haya necesidad de demostrarla. Inútil es por lo tanto indicaros que el gobierno de S. M. no veria con indiferencia pasar á manos distintas de las de sus poseedores actuales una capital colocada en tan importante situacion.

Las disposiciones vigentes en la actualidad, tomadas con la sancion de Egipto, en las cuales se fijan reglas para la navegacion del Bósforo y de los Dardanelos le parecen prudentes y saludables, y en su concepto ofreceria grandes inconvenientes hacer en ellas la mas mínima modificacion.

El gobierno ha considerado útil esponeros con toda franqueza sus miras. El giro que tomen los sucesos demostrará tal vez con el tiempo que existen además otros intereses tales, por ejemplo, como los del golfo Pérsico que en su deber estaria proteger: pero no duda que sus indicaciones bastarán para dar á conocer á V. E. los límites dentro de los cuales espera ver encerrada la guerra, ó en todo caso los límites dentro de los cuales el gobierno inglés quiere mantener su política de abstencion y de neutralidad. El gobierno inglés abriga la confianza de que el Emperador de Rusia sabrá apreciar su deseo de que se comprenda bien su política y de que abrá conforme con las seguridades que dió en Livadia y que se publicaron á instancias de V. E. En Livadia dió el Emperador palabra de honor de que no tenia la intencion de apoderarse de Constantinopla, añadiendo que si las exigencias de la guerra le obligasen á ocupar una parte de la Bulgaria, esta ocupacion seria interina y no duraria mas que el tiempo preciso para dejar asegurada la paz y la seguridad de la poblacion cristiana. El mejor medio de probar el gobierno inglés su confianza en las espresadas declaraciones de S. M. I., es rogar á V. E. que trasmita á S. M. el Emperador y al gobierno ruso las francas esplicaciones relativas á la política inglesa que tengo el honor de comunicaros.

Tengo el honor, etc.—Derby.

Hé aquí la comunicacion del príncipe Gortschakoff al conde Schouvaloff:

San Petersburgo (18) 30 de mayo.

Señor conde:

V. E. ha recibido de lord Derby el encargo de entregarme una comunicacion en que se esplanan las miras del gobierno inglés tocante á las cuestiones que podrían surgir de la guerra actual y comprometer intereses que Inglaterra está obligada á amparar. S. M. ha leído con profundo interés esa comunicacion y aprecia en alto grado las francas esplicaciones dadas para evitar cualquier mala inteligencia entre los dos gobiernos. Nuestro augusto soberano me encarga contestar de igual modo para ponerlos en estado de esplicaros con la misma fran-

queza y claridad sobre los puntos indicados por lord Derby así como sobre los que afectan los intereses que S. M. I. está obligado por su parte á proteger. El gabinete imperial no tiene la intencion de bloquear el Canal de Suez ni de impedir ni amenazar de modo alguno la navegacion de ese canal, que él considera como una obra internacional en que está interesado todo el mundo y que debe estar á cubierto de todo ataque. El Egipto forma parte del Imperio otomano y su contingente de tropas figura en el ejército turco. Rusia podría, por lo tanto, considerarse en estado de guerra con Egipto, pero como el gabinete imperial no pierde de vista los intereses europeos empeñados en ese país, ni los intereses de Inglaterra en particular, no comprenderá al Egipto en el radio de sus operaciones militares.

Tocante á Constantinopla, el gabinete imperial debe decir que, á pesar de que no es posible prever hoy los sucesos venideros ni el resultado de la guerra, reitera la seguridad de que no entra en los designios de S. M. el Emperador la conquista de esa capital, y reconoce que, suceda lo que quiera, el porvenir de Constantinopla es una cuestion de interés general que no puede resolverse sino de comun acuerdo, y que si llegase á tratarse de la posesion de esa ciudad, no podría consentirse que perteneciese á ninguna de las grandes potencias europeas. En cuanto á los estrechos, aunque sus dos orillas pertenecen al mismo soberano, forman la entrada de dos grandes mares en que el mundo entero tiene intereses empeñados. Así pues, es de gran importancia que, en bien de la paz y del equilibrio internacional, se resuelva esta cuestion por medio de un acuerdo general partiendo de bases equitativas y eficazmente garantidas. Lord Derby ha indicado algunos otros intereses de Inglaterra á los cuales podría afectar la guerra si llegase á estenderse el círculo de ella, tales, por ejemplo, como los que se refieren al golfo Pérsico y al camino de la India. El gabinete imperial declara que no estenderá la guerra mas allá de lo que sea necesario para alcanzar el objeto con toda claridad y en alta vez manifestado y que ha inducido al Emperador á tomar las armas, y que respetará los intereses de Inglaterra indicados por lord Derby, mientras que Inglaterra permanezca neutral. Es justo aguardar que el gobierno inglés tomará seriamente en consideracion por su parte los intereses especiales de Rusia comprometidos en esta guerra y por los cuales tan grandes sacrificios se ha impuesto; intereses que consisten en la necesidad absoluta de poner fin á la deplorable situacion de los cristianos sometidos al dominio turco y al estado de perturbacion crónica de que esta situacion es causa. Este estado de cosas y los actos de violencia que de él emanan difunden en Rusia una agitacion continua provocada por los sentimientos cristianos, tan profundamente arraigados en el pueblo ruso, y por los lazos de raza y de religion que unen ese pueblo á una gran parte de la poblacion cristiana de Turquía. El gobierno imperial está tanto mas obligado á tener en cuenta esta agitacion, cuanto que influye en la situacion interior y exterior del Imperio.

Siempre que sobreviene alguna crisis por los expresados motivos se recela de la política de Rusia y se le dirigen cargos, y esto afecta las relaciones interiores del imperio, su comercio, su hacienda y su crédito. S. M. el Emperador no puede dejar espuesta indefinidamente á Rusia á accidentes ruinosos que impiden su desenvolvimiento pacífico y le causan males incalculables. y para cortar el origen de esos accidentes S. M. imperial se ha decidido á imponer á su país lo pesada carga de la guerra.

No puede conseguirse el objeto apetecido mientras los pueblos cristianos de Turquía no se hallen

colocados en una situacion en que su vida y su seguridad estén eficazmente garantidas contra los intolerables abusos de la administracion turca. Este interés que es un interés vital para Rusia no se halla en oposicion con ninguno de los intereses de Europa, la cual á su vez sufre perjuicio á consecuencia del precario estado de Oriente. El gabinete imperial procuró alcanzar el objeto deseado por medio de la cooperacion de las potencias amigas y aliadas, y precisado hoy á conseguirlo él solo, nuestro augusto soberano está resuelto á no deponer las armas hasta haberlo obtenido por completo, de un modo seguro y con garantías eficaces para lo sucesivo.

Tened la bondad de someter estas consideraciones á la apreciacion de lord Derby, manifestándole al mismo tiempo que el gabinete imperial se cree autorizado á esperar que el gobierno de S. M. británica les apreciará con el mismo espíritu de justicia que nos induce á respetar los intereses de Inglaterra, y que sacará de ellas la misma conclusion que nosotros, á saber: que en las miras que respectivamente se han espuesto con toda franqueza los dos gobiernos nada hay que no pueda conciliarse á fin de mantener sus amistosas relaciones, así como la paz de Oriente y la de Europa en general.

Recibid, etc.—Gortschakoff.

(«Diario de Barcelona.»)

Crónica Local.

Ayer domingo, en el ofertorio de la misa mayor, desde el púlpito de la iglesia parroquial de Santa María, despidióse de los fieles mahoneses el que fué su Cura-Párroco, hoy Maestrescuela, Muy Ilustre don Juan Pons, canónigo. Díjoles que la Divina Providencia le habia deparado un nuevo destino que le forzaba á separarse de ellos; separacion tanto mas sensible y dolorosa cuanto que, en el largo período de diez y siete años que habia tenido á su cargo cuidar de sus intereses espirituales, jamás se habia interrumpido ni turbado el concierto y armonía en que viviera con ellos, ni tenido que sufrir disgusto alguno serio y de consideracion, ni siquiera el menor insulto, aun en medio de las mas azarosas circunstancias para el clero. Añadió que la circunstancia primero de haber sido regenerado por las aguas bautismales en la pila que á la vista tenia, y la no menos digna de notarse de estar inscrito desde la tierna edad de doce años en el registro de la Comunidad de la parroquia de Santa María en cuyo seno habia siempre pensado morir, aumentaban la fuerza de resistencia que se oponia á la separacion, la cual si pudo conseguir alejar un cuerpo decaido ya por los años, no logró arrancar un corazon á quien daba vigor y juventud el amor que á los feligreses profesaba.

Exhortóles á que permanecieran firmes y perseverantes en la fé de la Iglesia católica, apostólica y romana; que cerraran por completo los oidos á la predicacion y enseñanzas de los Apóstoles de la impiedad y heregía; á que los padres de familia cuidaran de la educacion cristiana de sus hijos y que éstos á su vez honraran á sus padres, segun se manda en el Decálogo y á que todos en fin segun su estado, clase y condicion llenaran los deberes respectivos.

Al llegar á este punto se le vieron asomar las lágrimas y correr por sus mejillas; la voz quedó entrecortada y se le turbó sensiblemente su entendimiento, no alcanzando á mas que á dar la bendicion. El auditorio todo se quedó profundamente conmovido.

Se ha concedido la Gran cruz de Isabel la Católica al Ilmo. señor Obispo de esta diócesis: al señor Baron de las Arenas alcalde de esta ciudad,

la Encomienda de Carlos III; y á los señores don Juan de Olivar y don Gaspar Jorge Saura alcalde éste de Ciudadela, han sido nombrados Comendadores de Isabel la Católica.

No podemos menos de felicitar á los agraciados.

Esperamos del cielo de nuestro municipio hará se ordene que durante la presente estacion se hallen encendidos todas las noches los faroles de los paseos de esta ciudad, pues no creemos que esto aumente el débito en los presupuestos municipales, mayormente este año que tan buenos resultados les vienen dando los ingresos.

De desear es que el señor encargado de la policia urbana procure se arregle el piso del paseo de la Miranda que se halla algo deteriorado mereciendo de este modo el pláceme del público y principalmente de nuestras bellas y amables paisanitas.

A pesar de no ser muy á propósito la tarde de ayer por el fuerte viento que hacia en el paseo de la Esplanada se notó bastante concurrencia, amenizándola con sus tocatas la banda de música del Batallon de Hellin.

El tiempo continúa variable: si bien el viento se ha dejado sentir hasta esta mañana ha quedado el cielo encapotado y como amenazando lluvias.

A la hora de cerrar el presente número ni una nube empaña el azulado cielo.

Hemos tenido el gusto de leer la polémica contra las preocupaciones de clase que el presbítero don José Taronjé publica en su Estado religioso y social de la isla de Mallorca, de cuya obra hemos recibido un ejemplar, quedando altamente escandalizados, no de las razones que se alegan por uno y otro bando, sino de que en el último tercio del siglo 19 se haga mencion siquiera de esa desgraciada clase de *chuetas* que no debiera ya mencionarse, por ser en desdoro de Mallorca y de sus habitantes.

El hombre, como hijo de Dios, debe ser respetado y no vilipendiado por sus semejantes. El hombre debe castigarse ó recompensarse por sus obras y no por las obras de otros que ha estado imposibilitado de impedir ó de empujar. ¿Qué se dirá pues en el órbe entero cuando se sepa que en la Balear mayor, en la isla de Mallorca, se procura mantener un odio sempiterno contra una clase de la misma, por hechos reales ó atribuidos á sus ascendientes de mas de dos siglos atrás? Vergüenza causa mencionarlo.

Se suplica á doña Juana Carreras, que vive ó vivia en la calle de Cifuentes n.º 18, se sirva pasar por esta imprenta, calle del Bastion número 39, para enterarla de un asunto que le interesa.

Cartas detenidas en la Administracion de correos de esta ciudad por insuficiente franqueo.

Sres. Finestras, Bordoý y Comp.ª, Habana.
D. Juan Salamé, idem.

Administracion de los derechos de consumos de Mahon.

Todos los cosecheros y propietarios de este distrito municipal que por olvido involuntario no se les practicó el aforo de especies de consumo en 1.º de Julio último, se servirán manifestar dentro de tercero dia en esta Administracion sita en el anden de Levante frente al fondeadero de los vapores correos, todas las especies que tenian existentes en el referido dia. Mahon 9 de Julio de 1877.—El Administrador.

83000 y 43500

Billetes originales.

Premios.

CONTIENE LA

GRAN LOTERÍA DE DINERO

empezando su jugada por 83.^a vez con aprobacion y garantía del gobierno alemán de Brunsvic.

Grandísima es la probabilidad de ganar, pues deben salir premiados mas de la mitad de los billetes. De los 43.500 premios son el caso mas dichoso los principales:

Marcos alemanes.	Reales.
450,000	ó sean 2.250.000
300,000	» 1.500.000
150,000	» 750,000

Además contiene esta lotería premios de

Reales.	Reales.	Reales.
375,000	2 de 90,000	53 de 20,000
250,000	6 de 75,000	255 de 15,000
2 de 200,000	2 de 60,000	8 de 10,000
180,000	17 de 50,000	400 de 6,000
3 de 150,000	40,000	548 de 3,000
120,000	3 de 30,000	etc. etc.
3 de 100,000	21 de 25,000	en junto 43,500 prs.

Todos los 43,500 premios importan en su total

42 MILLONES 472,500 REALES.

y el premio mas bajo es mas grande que el precio de un billete. Todos los 43.500 premios son sorteados en 6 divisiones. El sorteo de la primera division empieza

¡El 19 de Julio del año corriente!

Los sorteos de las demás divisiones se siguen tan pronto uno á otro, que se terminará ya dentro de algunos meses los sorteos de todas las divisiones y con ellas toda la jugada.

Contra remesa del importe de

Reales 160 por UN billete original entero.**Reales 80 por MEDIO billete original**

en letra sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales ó tambien en sellos de correo españoles, remite la casa banca abajo firmada estos billetes valederos en las 2 primeras divisiones. Despues de ellas los participantes recibirán billetes nuevos á tiempo para las divisiones siguientes, así que á todo interesado se le ofrece la ocasion de participar en todas las 6 divisiones. A cada remesa de billetes se adjunta gratis el programa oficial de todas las seis divisiones de sorteo, y despues de cada sorteo reciben todos los participantes la lista oficial de premios en la que se manifiesta el exacto resultado del sorteo. El pago de los premios se efectua luego despues de los sorteos en la especie de moneda que pida el premiado á deseo tambien en el paradero del mismo. A este importante juego de fortuna en el cual han de ganar mas de la mitad de todos los billetes con extraordinaria brevedad guste dar las órdenes lo mas pronto posible á la casa banca de

N. REISS DE BRUNSVIC*(Alemania del Norte.)*

La correspondencia puede dirigirse en castellano. Las cartas llegan entre Brunsvic y todos puntos de España á las 80 horas.

IMPORTANTE NOTICIA DE FORTUNA.

En el sorteo principal de la LOTERIA DE DINERO EN BRUNSVIC, terminado EL 7 DE JUNIO del año corriente, de cuya Lotería somos expendedores principales y vendimos los referentes billetes en España, salieron con grandes premios los números siguientes:

Núm. 28.028 ganó 1.515.000 Reales.

Núm. 45.598 ganó 750.000 Reales.

Núm. 53.571 ganó 400.000 Reales.

Reales.	Reales.	Reales.	Reales.
Núm. 16.610 ganó 300.000	Núm. 73.730 ganó 200.000	Núm. 16.034 ganó 50.000	Núm. 2.929 ganó 50.000
Núm. 75.308 ganó 200.000	Núm. 44.929 ganó 150.000	Núm. 80.609 ganó 50.000	Núm. 71.034 ganó 50.000
Núm. 56.436 ganó 150.000	Núm. 74.417 ganó 150.000	Núm. 80.839 ganó 50.000	Núm. 64.441 ganó 50.000
Núm. 11.941 ganó 150.000	Núm. 22.946 ganó 150.000	Núm. 44.741 ganó 50.000	Núm. 66.796 ganó 50.000
Núm. 51.330 ganó 75.000	Núm. 74.533 ganó 75.000	Núm. 82.211 ganó 50.000	Núm. 51.157 ganó 50.000
Núm. 5.433 ganó 75.000	Núm. 40.439 ganó 75.000	Núm. 42.570 ganó 50.000	Núm. 65.700 ganó 50.000
Núm. 81.936 ganó 75.000	Núm. 17.714 ganó 75.000	Núm. 61.722 ganó 50.000	Núm. 33.488 ganó 50.000
Núm. 4.091 ganó 75.000	Núm. 47.983 ganó 75.000	Núm. 70.066 ganó 50.000	Etc., etc.
Núm. 69.468 ganó 75.000	Núm. 6.403 ganó 75.000		

Además fueron aún sorteados 25 premios de 25.000, 40 premios de 20.000, 250 premios de 15.000, 400 premios de 6.000, 600 premios de 3.000, 900 premios de 1.500 y 26.250 billetes ganaron 710 Reales cada uno.

Todos los premios resultados á favor de nuestros clientes, están ya satisfechos.**¡El 19 de Julio del año corriente!**

empieza de nuevo sus sorteos la LOTERIA ALEMANA DE DINERO EN BRUNSVIC, conteniendo esta vez solamente 83.000 billetes, número 1 hasta 83.000, de los que 43.500, pues más que la mitad han de salir premiados.

Los premios mayores importan en el caso más dichoso

450.000 ó sean 2.250.000

300.000 » 1.500.000

150.000 » 750.000

Marcos alemanes. Reales.

En particular contiene esta Lotería los premios que siguen:

Reales.	Reales.	Reales.	Reales.	Reales.	Reales.
375.000	250.000	2 de 200.000	3 de 30.000	21 de 25.000	53 de 20.000
180.000	3 de 150.000	120.000	255 de 15.000	8 de 10.000	400 de 6.000
3 de 100.000	2 de 90.000	6 de 75.000	548 de 3.000		
2 de 60.000	17 de 50.000	40.000			Etc., etc.

En junto 43,500 premios del total de

42 millones 472.500 Reales.

Todos los 43.500 premios son sorteados en 6 DIVISIONES. EL GOBIERNO ALEMAN DE BRUNSVIC GARANTE CON TODA LA IMPORTANTE HACIENDA DEL ESTADO del desembolso puntual de los importes de premios. El sorteo de la primera division empezará, como se dijo arriba, el 19 de Julio del año corriente; los sorteos se siguen pronto, de suerte que dentro de algunos meses estarán TERMINADOS los sorteos y con ellos toda la jugada. La casa banca que firma fué otra vez autorizada por la Direccion del Estado como expedicion principal para estos billetes y los envia por lo primero valederos en las dos primeras divisiones de sorteo á todos puntos de España contra el pago adelantado de

REALES 160 por UN billete original entero**REALES 80 por MEDIO billete original**

en letra sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos PRINCIPALES de España ó tambien en sellos de correos españoles. Verificadas las dos primeras divisiones de sorteo, los participantes recibirán billetes nuevos para las divisiones sucesivas, así que todos tendrán ocasion de participar en todas las seis divisiones de sorteo. A cada remesa se adjunta el PROGRAMA OFICIAL de sorteos traducido al castellano y despues de cada sorteo recibirá todo participante luego la LISTA OFICIAL de premios, que indica exactamente el resultado del sorteo. Los importes ganados desembolsa inmediatamente la casa de banca que suscribe bajo conrola del Gobierno y en la moneda que el premiado pida. Nuestra casa tiene relaciones con todas plazas de España, para satisfacer los premios tambien en el paradero del premiado.

Damos gracias por la confianza con que nos favoreció el público español hasta la fecha y teniendo la satisfaccion de poder avisar los premios arriba expresados á las personas de España á quienes correspondan, trataremos tambien para lo sucesivo de conservarnos esta confianza por pronto y exacta ejecucion de todos los encargos.

Por ser inminente el plazo del sorteo rogamos honrarlos á la brevedad posible con las órdenes.

ISENTHAL ET. C.^a expendedores principales encargados por la direccion de Loterías del Estado.
HAMBURGO (Alemania del Norte.)

La correspondencia puede sernos dirigida en castellano. A las ochenta horas llegan las cartas de cualquier punto de España á Hamburgo.

Seccion Religiosa.**Santo de hoy.**

S. Cirilo obispo y mártir y S. Zenon soldado.

CULTOS.

Corte Eucarística.—Mañana estara de manifiesto S. D. M. en la Iglesia de las religiosas Concepcionistas desde las 7 de la tarde.

CORTE de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.

Santo de mañana.

S. Cristóbal mr. y los stos. siete hermanos mrs.

Movimiento del Puerto.**Comandancia de Marina.**

Entrados el 8.

De Pollensa en 5 dias laud «Corcél,» patron. Miguel Gamundi, con 5 trips. 1 ps. carbon y efectos.

De Alcudia en 2 dias laud «Pepita,» patron Antonio Ros, con 6 trips. carbon y efectos.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—5' 45 t.

Mahon 7.—8' 26 n.

En el Congreso el Sr. Echegaray se sincera sobre la informacion parlamentaria.

Es oficial la derrota sufrida por los rusos habiendo tenido que evacuar Armenia.

Las tropas rusas marchan sobre Batxanes, habiendo sido desfavorable á las mismas el combate habido en Brella.

Interior, 10'37.

Bonos, 61'50.

SORTEO 28.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lúnes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
218	10	1995	5	3125	50
258	10	1996	125	3144	15
259	500	1997	5	3188	15
260	10			3587	15
289	10			3678	10
300	10	2014	20	3697	80
552	10	2099	10	3724	10
600	20	2121	15	3742	20
819	15	2420	15	3752	15
		2547	10	3757	10
		2766	10	3773	15
1182	15			3866	50
1422	10			3913	20
1542	60	3000	10		
1845	15	3034	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.